



MÉXICO SA

Guajardo: ¡Que coman pasteles! //

Canasta básica: precios a galope

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

CON EL TACTO de un chivo en cristalería, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, se aventó la puntada de afirmar que “los pobres no comen gasolina, comen tortilla”, *ergo*, a los jodidos el brutal aumento en el precio del combustible no les provoca el menor daño; de hecho, les hace los mandados.

EL FUNCIONARIO PRONUNCIÓ tal frase célebre durante su comparecencia en el Senado de la República, en el marco de la glosa del sexto Informe presidencial, y lo único que le faltó decir es que los alimentos llegan a los centros de consumo vía correo electrónico o Whatsapp. La modernidad, pues.

CON PEÑA NIETO en Los Pinos el precio de la gasolina (además de los relativos a diésel, gas licuado de petróleo, gas natural, energía eléctrica, etcétera) se ha disparado, pero como los pobres no la comen (Guajardo *dixit*), entonces no hay problema, porque lo que ellos consumen es tortilla.

DESPUÉS ACLARÓ QUE “mi comentario fue simplemente en respuesta a una voz que salió de una curul (en realidad un escaño, por tratarse del Senado) que me recordaba la gasolina; claramente mi comentario fue que tenemos que vigilar que la gasolina no impacte. Lo que comemos no es gasolina, es canasta básica, y hay que asegurarnos de que el impacto en la gasolina no se transmita de una manera irresponsable en lo que comemos los mexicanos”.

BIEN, PERO LO que no se entiende —siempre bajo la lectura del secretario de Economía— es por qué, si el aumento a los combustibles no afecta a los jodidos, el precio de la canasta básica (la de mayor consumo en el país) duplica el nivel general de la inflación. Tal vez porque el primero no utiliza gasolina y el segundo sí, ¿cómo es la jugada?

DICHO SEA DE paso, en 1999 el gobierno zedillista decidió cancelar el subsidio a la tortilla,

porque, según dijo, “con la apertura del mercado y la competencia entre los productores se logrará abatir el precio de este alimento básico en la dieta popular, lo que favorecerá ampliamente a los consumidores”.

QUÉ BUENO, PORQUE desde entonces el precio del kilogramo de este producto de consumo básico se ha incrementado en alrededor de 2 mil por ciento. Entonces, a Ildefonso Guajardo sólo le faltó recomendar que los jodidos coman pasteles.

POR OTRO LADO, el Centro de Investigación en Economía y Finanzas (CIEN), del Instituto Tecnológico de Monterrey, campus estado de México, advierte que en septiembre pasado la inflación en nuestro país volvió a incrementarse, esta vez a un nivel similar al observado durante marzo de 2018, cuando el nivel de precios alcanzó su registro más elevado en lo que va del año en curso.

LAS CIFRAS MÁS recientes revelan que la inflación en el país se ubicó en 5.2 por ciento en términos anuales, en donde la parte subyacente registró un incremento moderado de 3.7 por ciento a diferencia de la parte no subyacente, cuya tasa de crecimiento fue de 9.2. Esta última variación se dio a consecuencia del ritmo de crecimiento acelerado en el nivel de precios de los energéticos, que mostraron un incremento de 19.2 por ciento, proporción que fue superior a la reportada en septiembre de 2017 (15.3 por ciento).

ESTE COMPORTAMIENTO ALCISTA, detalla el CIEN, es resultado de los aumentos en el precio de las gasolinas, tanto de alto como de bajo octanaje, el cual continúa exhibiendo tasas de crecimiento anualizadas de doble dígito (22.3 y 17.2 por ciento, respectivamente), como respuesta a los incrementos que los precios internacionales del petróleo han sufrido en meses recientes. Además, el precio del gas LP fue superior al de la gasolina: 25.6 por ciento.

LOS PRECIOS DE los combustibles impactan los costos de transportación, como también las tarifas eléctricas a nivel industrial, y en los primeros 8 meses de 2018 el aumento de estas últimas ha sido de 59 por ciento.

NO PODÍAN IRSE sin dar el último golpe: a partir del lunes próximo, banderazo de salida a la privatización del agua.

cfvmexico_sa@hotmail.com

Las rebanadas del pastel



DINERO

*Tres meses después ¿cómo va Morena?
Muy severa la ciudadanía: señala errores
El gobersenador Velasco, un tropezón*

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

ENCUESTA DE LA semana: Hace tres meses el partido Morena ganó la Presidencia y la mayoría del Congreso. ¿Cómo calificas su desempeño como partido?

Metodología

EL SONDEO FUE distribuido a través de redes sociales y El Foro México. Participaron 6 mil 147 personas: de Twitter 5 mil 197, de El Foro México 746 y de Facebook 204. A continuación, algunos comentarios:

Twitter

PÓNGANSE TRUCHAS, #MORENA, porque en las intermedias habrá castigo... Están a tiempo de no avalar más Velascos, meter el acelerador en austeridad del Congreso, pronunciarse en contra del ecocidio del #NAIM, etcétera.

Eduardo H. @E_duardoH

AMLO DE 10, MORENA en las Cámaras con muchos "detallitos".

@Ubaldo_Fromm

LA LICENCIA AL senador-gobernador Velasco Coello fue un megaerror, que le den espacios y comisiones a la minoría del *PRIAN-PRD*, no. Por eso tienen mayoría. Los pagos para diciembre que se autorizaron diputados, exceso.

Isi San M. @Snchezlsi

ES MUY PREMATURO para valorar su desempeño; sin embargo, si lo comparamos con esta etapa en otros tiempos (sexenios), se puede decir que excelente.

Raúl Rivero @drrahugo

LO DE CHIAPAS y lo de Cipriano no cuadran. @mario_delgadol: Fuera Cipriano, millones esperamos un cambio verdadero.

Jordan @JordannGDL

CONSIDERO QUE SE pueden hacer aún mucho mejor las cosas, todo es cuestión de ser coherentes con lo que dijeron antes de ser gobierno y su actuar en el ejercicio gubernamental. Por el bien del país.

Gerardo Guadarrama M. @JacalGuadarrama

#AMLO EXCELENTE, ACTOS como lo del diputado que supuestamente provocó un accidente y dejó un muerto, y la presidenta municipal de Centla que llevó a un pastor a la toma de protesta, son acciones que afectan al partido. Les falta trabajar en sí mismos, de forma individual.

@JuaniMorales

El Foro México

MAL ARREPENTIRSE Y dar la licencia a Velasco a cambio de posiciones para ser mayoría en las cámaras. Tampoco tienen excusa para no suprimir totalmente las prebendas a diputados, senadores y legisladores, ya ganan bastante bien. Parece que hacen, pero al final siguen los vicios. Que esos recursos se inviertan en infraestructura hospitalaria, educativa, transporte. Mi voto fue para Morena en todo, ¡ahora cumplan!

Armando Islas / Ciudad de México

EL VERDADERO DESEMPEÑO del gobierno morenista se verá cuando entre en funciones. Un buen gobierno significaría bajar los índices de criminalidad, combatir la impunidad, cerrar las cloacas de la corrupción y que el PIB realmente se refleje en los bolsillos.

Ignacio Alvarado / Mante

ESTÁN APRENDIENDO, NO es lo mismo ver los toros desde la barrera que tenerlos enfrente. Además, es muy pronto para juzgar a Morena, al equipo de transición. Les pondría un nueve.

Enrique García Flores / Puebla

A PESAR DE que Morena es mayoría en el Congreso, ha comenzado a no cumplir con las instrucciones de López Obrador. Por ejemplo, no reducir sueldos y canonjías de los diputados. Además, no han actuado contra el diputado de Hidalgo, Cipriano Charrez. Deberían desaforarlo para que responda sobre su presunto delito. Son dos ejemplos que causan desconcierto entre la ciudadanía que votó por un cambio en México.

Enrique Salazar

SE HAN GENERADO muchas expectativas con el nuevo gobierno. Apoyemos y demos la oportunidad de que son diferentes a los demás

regímenes que nos han dado atole con el dedo.
Jesús Galindo / Monterrey

VARIOS SE ESTÁN comportando muy por debajo de las expectativas y no se hace nada. No importa si no se ha tomado posesión, los diputados y senadores ya están en funciones
Selene / estado de México

UNA QUE OTRA incongruencia. Lo importante es que se han propuesto iniciativas de ley que en muchos decenios de gobierno *pri*-nista no se habían implementado. Se nota el cambio.

Gariher García / Ixtapaluca

LES FALTA CUMPLIR con expectativas y promesas de campaña.

Priscila Granados / Tijuana

¿Cómo calificas el desempeño de Morena tras las elecciones?

